



## **„Die Würde des Menschen ist unantastbar“ (Art. 1 (1) GG)**

**„Wir stehen vorurteilsfrei für Völkerverständigung, Vielfalt, Toleranz und Akzeptanz... Wir übernehmen aktiv und dauerhaft Mitverantwortung in einer Gesellschaft, in der Vielfalt selbstverständlich und willkommen ist... Vielfalt ist bei Lions ein Gewinn für die Organisation... Unsere durch die Aufklärung geprägten Werte sind Ausgangsbasis und zugleich Grenze jeder interkulturellen Öffnung...“ (Leitbild Vielfalt Lions Deutschland)**

Entsetzen und Fassungslosigkeit fühle ich als Bürgerin eines Landes, das allein innerhalb des letzten Jahres zum dritten Mal rassistisch motivierten Mordterror erlebt hat: der Mord an Regierungspräsident Walter Lübke in Kassel, die Morde in Halle, der Massenmord in Hanau. Politiker stehen unter Polizeischutz, Anwälte werden bedroht, Anschläge geschehen vielerorts. Von Rassismus und Antisemitismus geprägte Einzeltäter und Netzwerke finden und stärken sich über das Internet, schüren Hass und Hetze gegen Andersdenkende, gegen Juden, Migranten, andere Ethnien. Sie radikalieren sich vielfach und der Weg vom Extremismus zum Terrorismus ist oft nicht weit. Parteien mit rechter Gesinnung, die das gesellschaftliche Klima vergiften, bereiten den Nährboden.

Unsere Republik ist für Menschlichkeit angetreten: „Die Würde des Menschen ist unantastbar“ (Art. 1 (1) Grundgesetz). Staatliche Aufgabe ist es, für einen wehrhaften Rechtsschutz zu sorgen. Wir Bürgerinnen und Bürger sind mehr denn je gefordert, gegen ein Klima des Hasses und der Feindlichkeit gegenüber Fremden – und für unsere Demokratie – deutlich zu sein! Wo Sprache vergiftet, sollten wir monieren, denn Sprache verändert Denken. Wo uns Alltagsrassismus und Antisemitismus auffällt, wo unsere demokratischen Werte in Frage gestellt werden, sollten wir widersprechen. Dies betrifft den Rassismus von Rechts ebenso wie den Islamismus. Rassismus und Hass dürfen in unserer Zivilisation keinen Platz haben – gerade mit Blick auf unsere deutsche Vorgeschichte!

Sich für den gesellschaftlichen Zusammenhalt stark zu machen, diese Aufgabe geben die Ziele von Lions International vor: „... aktiv für die bürgerliche, kulturelle, soziale und allgemeine Entwicklung der Gesellschaft einzutreten...“. 2015 hat der Governorat zudem das von den Integrationsbeauftragten der Distrikte erarbeitete Leitbild Vielfalt verabschiedet. Lions Deutschland ist als erste NGO in Deutschland der Charta der Vielfalt beigetreten und unterstützt die Stiftung gegen Rassismus. Auf dem kommenden KdL in Bremen trägt der Workshop Integration den Titel „Lions ist bunt“, der Name ist also Programm. Wir sind auf einem guten Weg!

In der aktuellen gesellschaftlichen Situation sind wir Lions mehr denn je gefordert, sich in unserem Alltag, in unserem Engagement, für den gesellschaftlichen Zusammenhalt und für Vielfalt und Diversität einzusetzen. Ich bin sicher, dass wir hierzu ein gutes Stück beitragen werden.